
 

COMMISSION ECO-RESPONSABLE 

DU 11 OCTOBRE 2021 

 

 
Présents 
 
 
 
 
 
 
 
Excusée 

 
- Elèves : P. Monfort, A. Lahlou, A. Vasile, F. Langlade, H. 

de Courdoüe, T. Mazurel 
- DAF : B. Airiau 
- RN : L. Quintana 
- Chargée Communication : S. des Rieux 
- Directeur adjointe Primaire : M. de Monts 
- Vie scolaire : J. Gargam, S. Rosset 

 
- Directeur Collège : A. Michelin 

 

Il est prévu des réunions par niveaux regroupés, 4 fois par an. 

Nous devons continuer à mettre en avant le fait que nous sommes un établissement labellisé E3D. 

Attention aux confusions de genre sur le rôle de l’Eco-délégué. Il est là pour sensibiliser et non pour 
tenir un rôle de police ou faire le tri pour la classe ! 

Tri  

- Il est demandé que seuls les papiers soient jetés dans les poubelles des classes. Ils doivent être 
mis à plat et non chiffonnés. Des poubelles pour les cannettes sont situées devant la cafétéria et 
sont réservées exclusivement à cet usage. Un affichage correspondant est mis en place. Au 
Lycée, un rappel sera effectué par les assistants d’éducation (et par les surveillants pour les DS). 

- Affichage Terracycles : mis en place pour la collecte des stylos, y compris bouchons (auparavant, 
il fallait les séparer). Cette collecte est également faite au primaire, qui se charge de regrouper 
l’ensemble des collectes.  

Restauration 

- Un problème de tri avec Scolarest a été constaté. Il faut y remédier. Nous rappelons que les 
élèves, comme les adultes se chargent de trier le non-alimentaire. Scolarest se charge de 
récupérer les bio-déchets (opération faite dans la laverie). 

- Les lycéens proposent une opération « Coup de poing » afin que l’information sur le tri à la 
cantine soit mise en avant. Nous laissons les éco-délégués du lycée s’organiser pour se relayer 
sur une semaine. Cette opération pourrait avoir lieu entre les vacances de la Toussaint et celles 
de Noël et une action de communication faite sur le sujet.  

Vie de l’établissement 

- Aquama : un point est effectué sur la nouvelle machine. Il serait bon de la remettre en avant. 
Eventuellement, une relance par mail ou affichage afin de remobiliser le personnel autour de ce 
projet ? 
 



- Nous avons réalisé des conférences pour permettre une sensibilisation avec les chiffres. Cela a eu 
lieu par promotion pour les 6èmes, 4èmes et 3èmes. Et par classe, durant les journées d’unité. 

 
- Il serait intéressant d’afficher des listes récapitulatives à la sortie des classes. Cela permettrait à 

tous les élèves de savoir exactement dans quel état il faut laisser les classes le soir :  
«   Lorsque je sors, je vérifie que :  

 les lumières sont éteintes  
 les enceintes sont éteintes.  
 Les fenêtres sont fermées. » 

 
- Dans le couloir du Pôle, est mis en place un défi durable afin d’entraîner vers des changements 

des habitudes. En septembre, le défi était « Achète ta gourde ! » et de se prendre en photo avec. 
Le défi a été relevé au niveau de l’achat mais peu de personnes ont souhaité être mises en avant 
par des photographies. Cela a plutôt fonctionné avec les Terminales. Peut-être faudrait-il adapter 
les défis aux différents niveaux ? 

- Un nouveau défi est proposé. « Habille ta mascotte ». Il se ferait par classe, le principe étant de 
mobiliser tous les niveaux grâce à une grosse peluche ou bien un Blob. L’objectif est d’utiliser du 
matériel recyclé et « customisé ».  

- Pour la Fête de Charité, des confettis bio-dégradables seraient utiles. Peut-être une logique de 
concours ? 

- Il y aurait une possibilité pour aller visiter le Centre de Tri de Plaisir. Il faut se rapprocher de V. 
Ménard pour savoir ce qui est envisageable. Pour permettre aux éco-délégués de participer, 
cette visite serait de préférence organisée un mercredi après-midi.  

- Il est bon de rappeler à tous les consignes sur l’aération, notamment avec l’hiver qui arrive, dans 
un objectif d’économie d’énergie. 

Le protocole sanitaire en vigueur préconise l’aération le matin avant l’arrivée des élèves, pendant le 
nettoyage des classes, et 5 minutes par heure. Dans la mesure du possible, il faut créer un courant 
d’air pour une ventilation transversale, qui permet de renouveler complètement l’air ambiant en 2 à 
4 minutes. Il est inutile que les fenêtres restent ouvertes pendant toutes les récréations, les pauses 
méridiennes et lorsque les élèves ne sont pas dans leur salle (cours EPS, arts plastiques, musique, 
salles informatique, labos…). Il vaut mieux aérer souvent (une fois par heure), mais pendant 5 
minutes tout au plus ! 

 

 

Merci à tous pour votre participation.  

La prochaine réunion éco-responsable se tiendra le jeudi 13 janvier (commission mixte avec 
restauration).  

 

DESTINATAIRES : Tous participants – Affichage Salle des Personnels (De Lattre – 16 R – 28 R) et               
Cafétéria – site SJH -Extranet 

Copies : CEC- CEE – DDE collège et lycée – RVS collège-lycée  

 


